



église notre-dame d'espérance

La rentrée

Une nouvelle année pastorale s'ouvre... Celle-ci commence sous les auspices du sport. *Le sport, la joie!* Le sport de compétition bien sûr, avec le dépassement personnel et collectif de toutes les limites, fait éclore l'admiration, la reconnaissance et la joie. Il y a les vainqueurs, mais aussi les autres qui n'ont pas démerité, leurs équipes, les bénévoles, les supporters... Des « Jeux Paralympiques », mais pas parahumains ! Les corps blessés eux-mêmes sont magnifiques dans l'effort et l'émotion. Sans supprimer la souffrance du handicap. Que nous sommes beaux quand nous sommes un ! Le sport, ça se regarde, mais ça se pratique aussi. Parmi les bonnes résolutions des Parisiens reposés, la pratique raisonnée d'un sport est un hommage à la vie ! Je marche, tu cours, il nage, nous frappons dans un ballon, vous muscliez votre dos, ils renouvellent leur jeunesse... Ce week-end, Notre-Dame d'Espérance accueille la rentrée des animateurs et des jeunes du MEJ d'Ile-de-France. Avec eux, prenons la liberté d'éteindre nos écrans dévoreurs de temps et d'attention pour retrouver le bonheur des discussions et de l'écoute profonde entre amis, et au-delà. Nous avons tous besoin de partage, de soutien, d'affection. Construire une relation, comme tout ce qui se bâtit, c'est un investissement qui prend du temps. *La joie de servir, une espérance à bâtir* : ce sera le thème du MEJ cette année. Et



nous, comme communauté chrétienne, comment nous en emparerons-nous ? Chacune et chacun à sa manière, mais sûrement par une grande attention les uns aux autres, et à celui qui passe.

La joie du sport et de la rencontre des autres n'empêche pas une certaine tristesse. Notre vie politique est pleine de souci et de déception. Peut-on souhaiter que les responsables que nous élisons partagent davantage notre vie et nos préoccupations ? *J'ai fait un rêve*, ai-je envie de dire, à la manière de Martin Luther King : *Hé ho, les Chefs ! Venez dans nos rues et sur nos places, dans nos lieux de travail, de repos ou de soin : nous désirons vivre ensemble, danser ensemble, travailler ensemble, jouer ensemble... Aidez-nous à faire que ce soit possible !* Voilà l'essentiel de votre mission et

la parole que nous attendons de vous. Voilà aussi notre prière et ce que nous essaierons de faire à NDE, cette année, à la lumière de l'Évangile, en poursuivant nos engagements avec notre quartier pour prendre tous, chacun à sa mesure et selon ses goûts, notre part de la construction d'un monde commun, d'un avenir partagé, d'une espérance pour tous !

A vous qui êtes nouveaux dans le quartier ou dans cette communauté, à vous qui n'y avez pas encore trouvé une place ou des amis, à vous spécialement s'adresse cet appel.

Antoine

Ce samedi

Messe de rentrée du Mouvement Eucharistique des Jeunes (MEJ) d'Ile-de-France à 18h30 animée par les jeunes. Une veillée dans l'église a lieu de 20h30 à 21h30. Vous êtes invités !

Reprise des horaires des célébrations et de l'accueil

Messes : dimanche à 10h30, messe anticipée le samedi à 18h30.

En semaine : mardi et vendredi à 19h ; mercredi et jeudi à 12h15.

Accueil dans l'église du mardi au vendredi de 17h à 19h, le samedi de 10h à 12h et de 17h à 18h.

Inscriptions au catéchisme et au MEJ

- **KT** : En plus des inscriptions en ligne possibles en cliquant sur le QR Code de l'affiche dans l'église, une permanence a lieu dans l'église vendredis 6 et 13 septembre de 17h à 19h et samedis 7 et 14 septembre de 10h à 12h. Rentrée du catéchisme pour tous samedi 14 septembre à 10h, les parents sont attendus à 11h30 pour une présentation de l'année.
- **MEJ** : Inscriptions grâce au QR Code de l'affiche ; réunion d'information et d'inscription pour les jeunes et les parents mardi 17 septembre à 19h dans la salle du 3ème étage.

Reprise de l'atelier chants du vendredi

Ce vendredi 6 septembre à 19h30 dans l'église.

Espace de parole pour les aidants

Si vous êtes aidant d'un proche psychologiquement ou physiquement fragilisé, un temps d'écoute et d'échanges en groupe avec deux professionnels, Marie-Noëlle, bénévole à l'UNAFAM, et Jacques, psychologue, est proposé un jeudi sur deux de 18h à 19h30 salle Sinaï (à gauche en entrant dans l'église). Les dates sont affichées sur la porte de la salle.
1ère rencontre : jeudi 12 septembre.

1ère réunion du groupe Point Rencontre : mercredi 18 septembre à 14h30

Groupe qui réunit les seniors sachant que les personnes plus jeunes sont également les bienvenues. Son objectif est d'échanger, d'élargir ses connaissances, de créer des liens d'amitié, de prendre soin les uns des autres.

Dimanche de rentrée paroissiale : 29 septembre

Dans trois semaines, notre paroisse fera sa rentrée. Ce sera l'occasion de vivre un temps fraternel dès la messe de 10h30 qui se poursuivra autour d'un apéritif dans l'église, puis nous serons tous invités à nous retrouver au 3ème étage pour un déjeuner partagé avec ce que les uns et les autres auront apporté (voir bulletin d'inscription). Merci d'apporter les mets prédécoupés pour faciliter le service. Il est possible d'organiser une garderie pour les jeunes enfants ; merci aux parents concernés de se faire connaître auprès de Blandine au secrétariat. A l'issue du repas, l'Equipe d'Animation Pastorale présentera les projets pastoraux de l'année.

Nous faisons appel aux bonnes volontés (qui se signaleront) pour :

- installer les tables la veille dans l'après-midi et apporter une touche de décoration
- réceptionner les plats froids à partir de 10h salle Anizan

L'équipe apéro, comme son nom l'indique, s'occupera de l'apéro dans sa totalité. Si vous souhaitez la renforcer, faites-vous connaître.

Deux conférences sur l'Andalousie (salle Anizan – 3ème étage)

Dans le cadre de la préparation du voyage en Andalousie en octobre, nous sommes invités, que nous partions ou non :

Lundi 23 septembre à 20h30 avec Emmanuelle Tixier du Mesnil, professeur d'université et spécialiste de l'Andalousie.

Mardi 1er octobre à 20h30 avec Abdelkader Oukrid, islamologue.

Améliorer l'isolation et le chauffage de la crèche de Solidarité Roquette

Dans le cadre du vote pour le budget participatif parisien, Solidarité Roquette, association accueillie dans les locaux de la paroisse, a besoin d'un coup de pouce pour que son projet d'améliorer l'isolation et le chauffage de la crèche, Les Pitchouns, soit accepté. Vous trouvez le lien pour voter ci-dessous ; seules conditions : avoir plus de 7 ans, résider sur le territoire parisien, avoir un compte Mon Paris et être connecté avant le vote.

<https://mairie11.paris.fr/pages/budget-participatif-2024-28336>

Merci de venir en aide à Solidarité Roquette et aux enfants ! N'hésitez pas à faire circuler l'information.

Formations

Rejoignant le souhait de François, exprimé dans la lettre apostolique « Desiderio Desideravi » ("j'ai désiré d'un grand désir") de 2022, à ce que le peuple de Dieu se forme, nous vous suggérons quelques formations possibles. En présence ou à distance.

- Centre pour l'Intelligence pour la Foi (CIF)

Parcours de deux ans avec des cours et des groupes d'échange. 1ère année : Dieu à la rencontre de l'homme ; 2ème année : l'homme à la rencontre de Dieu.

www.lecif.fr secretariat@lecif.fr 07 82 28 12 08 / 01 45 44 36 82

- Formation Ecclésiale des Baptisés

Parcours de deux ans, au rythme de 2 rendez-vous par semaine (matinée ou soirée), s'adresse aux laïcs désireux de se former en profondeur sur leur foi pour, par la suite, s'engager au service de l'Eglise.

www.collegedesbernardins.fr 01 53 10 74 44

- Les Facultés Loyola Paris (anciennement Centres Sèvres)

Pour préparer un diplôme en philosophie ou en théologie, entreprendre une formation spécifique, suivre des cours comme auditeur libre dans l'institut d'enseignement et de recherche de la Compagnie de Jésus. Une brochure est à votre disposition au secrétariat de NDE pour consultation.

www.loyolaparis.fr 01 44 39 75 00

- Mission de France : Parcours fondamental

Pour vivre et annoncer l'Évangile dans nos sociétés. Le Parcours est largement ouvert à ceux qui s'interrogent sur la foi chrétienne, affrontée aux multiples défis de son histoire et appelée à relever ceux de notre monde. 220 heures d'enseignement sont dispensées sur deux années : « L'événement chrétien en son commencement » ; « Quand la pensée et la société prennent congé de Dieu ».

<https://missiondefrance.fr/parcours-fondamental/> 01 43 24 79 52

Du livre d'Isaïe 35, 4-7a

Dites aux gens qui s'affolent : « Soyez forts, ne craignez pas. Voici votre Dieu : c'est la vengeance qui vient, la revanche de Dieu. Il vient lui-même et va vous sauver. » Alors se dessilleront les yeux des aveugles, et s'ouvriront les oreilles des sourds. Alors le boiteux bondira comme un cerf, et la bouche du muet criera de joie ; car l'eau jaillira dans le désert, des torrents dans le pays aride. La terre brûlante se changera en lac, la région de la soif, en eaux jaillissantes.

De la lettre de Jacques 2, 1-5

Mes frères et sœurs, dans votre foi en Jésus Christ, notre Seigneur de gloire, n'ayez aucune partialité envers les personnes. Imaginons que, dans votre assemblée, arrivent en même temps un homme au vêtement rutilant, portant une bague en or, et un pauvre au vêtement sale. Vous tournez vos regards vers celui qui porte le vêtement rutilant et vous lui dites : « Assieds-toi ici, en bonne place » ; et vous dites au pauvre : « Toi, reste là debout », ou bien : « Assieds-toi au bas de mon marchepied. » Cela, n'est-ce pas faire des différences entre vous, et juger selon de faux critères ? Écoutez donc, mes frères bien-aimés ! Dieu, lui, n'a-t-il pas choisi ceux qui sont pauvres aux yeux du monde pour en faire des riches dans la foi, et des héritiers du Royaume promis par lui à ceux qui l'auront aimé ?

De l'Évangile de Marc 7, 31-37

En ce temps-là, Jésus quitta le territoire de Tyr ; passant par Sidon, il prit la direction de la mer de Galilée et alla en plein territoire de la Décapole. Des gens lui amènent un sourd qui avait aussi de la difficulté à parler, et supplient Jésus de poser la main sur lui. Jésus l'emmena à l'écart, loin de la foule, lui mit les doigts dans les oreilles, et, avec sa salive, lui toucha la langue. Puis, les yeux levés au ciel, il soupira et lui dit : « Effata ! », c'est-à-dire : « Ouvre-toi ! » Ses oreilles s'ouvrirent ; sa langue se délia, et il parlait correctement. Alors Jésus leur ordonna de n'en rien dire à personne ; mais plus il leur donnait cet ordre, plus ceux-ci le proclamaient. Extrêmement frappés, ils disaient : « Il a bien fait toutes choses : il fait entendre les sourds et parler les muets. »